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(di Francesco Boero) 

   In questo nostro Paese parlare oggi di questioni marittime sta diventando sempre 

ignoranti; in entrambi i casi non si viene ascoltati, anzi si dà proprio fastidio. Io non 

mi ritengo un esperto del settore, ma leggo sui quotidiani e sulle riviste specializzate 

cosa  bolle in pentola e altresì mi guardo in giro per capire la realtà, che 

difficilmente è uguale a quella sbandierata ai quattro venti.  

   Sento parlare di ripresina nella cantieristica e sono felice, di aumento delle 

iscrizioni al Nautico e sono felicissimo perché, se non altro, mi aiuta a pensare che il 

mare attrae anche i nostri successori. Però mi rende inquieto il fatto che proprio i 

nostri diplomati vadano incontro a un destino mica tanto roseo. Sento parlare di 

I.M.O., di S.T.C.W., di Manila, di futuro per i giovani (ma nessuno specifica: quale 

tipo di futuro) e, immancabilmente, ma con insistenza, di (lucrosa) formazione e/o di 

laurea breve. Non odono le mie orecchie e non vedono scritto i miei occhi qualcosa di 

concreto sulla possibilità di trovare un lavoro. 

   Parole, solo parole, e ne sentiremo tante specialmente nei prossimi mesi di 

campagne elettorali, ma in realtà per nulla rasserenanti sul quotidiano e tanto meno 

sul futuro dei nostri nipoti.  Molte volte mi son recato a Roma per questioni sindacali 

e/o professionali e, sinceramente ho sempre avuto netta la sensazione di trovarmi di 

 

di organizzazione e di onestà, ma le pronuncia con enfasi. E' mai possibile che da 

Cavour in poi raramente qualcuno si sia reso conto delle potenzialità marittime della 

nostra Nazione, una penisola che vanta oltre 8.000 chilometri di coste affacciate sul 

mar Mediterraneo, dove ormai si contano più cadaveri che pesci, e in particolare di 

Genova, antica repubblica marinara, situata in una posizione nevralgica ed invidiabile 

per i traffici provenienti dal potenziato Canale di Suez. Le infrastrutture sono 
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penosamente in grave ritardo, le nuove normative sono sempre più gradite solo dagli 

azzeccagarbugli. Sento dire spesso che occorrono leggi serie: sbaglio o si ammette 

gradito da tanti giovani, che numerosi si iscrivono  

ma si fa di tutto per 

demolire le loro prospettive di lavoro, e di carriera per quelli già in servizio. 

   La nostra Associazione non dispone delle potenzialità necessarie per dare uno 

 

 

   Purtroppo, le difficoltà sono molte, ma questa azione disgregatrice deve finire, 

perché la marineria italiana non si merita tanta trascuratezza.  

Buona Pasqua a tutti.  

PALE A PRUA e SECUNDIS VENTIS UTI. ZUMBAI. 

Bauer 

****************************************************************** 

Assemblea 8 marzo 2017 

   Carissimi, il giorno 8 marzo 2017 con numerosi soci ed amici ci siamo riuniti 

nell'Auditorium dell'I.T.T. e L. Nautico San Giorgio di Calata Darsena, 1 per 

partecipare alla Festa della Donna ed all'assemblea annuale della nostra 

Associazione con consegna delle pergamene ricordo ai soci che hanno superato i 

50 anni di diploma.  

 

Graditi ospiti sono stati: l'amico, ex allievo, 

dott. Claudio Villa, in rappresentanza 

dell'Amministrazione comunale genovese; il 

Dott. Nerio Farinelli, presidente del 

Municipio IX Levante; l'ing. Roberto 

Zanardi, segretario dell'Ordine degli 

Ingegneri di Genova; l'amica della nostra 

Associazione prof.ssa Maria Stella 

Rollandi, docente del Dipartimento di 

Economia dell'Università di Genova;  

Sergio Levi, valido professionista, che ci tiene sempre vivo il ricordo di suo padre, il 

Berretto da marinaio nt'anni fa era fieramente 
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goliardiche e specialmente a Carnevale. Il segretario dell'Associazione Dante 

Cacchioli ha dato a al sottoscritto. Ho salutato 

e ringraziato i presenti ed ho inviato al Com.te Mario Gandolfi gli auguri di pronta 

guarigione e di vederlo presto con noi alle riunioni del Consiglio. Ho ricordato ai 

presenti che il 4 giugno del 1987 nacque l'Associazione 

celebreremo i 30 anni. 

Basta!!! Non se ne può più con le celebrazioni! Sto scherzando. 

   Non è vero, gli anniversari servono a ricordare un fatto particolarmente 

significativo della storia, e la nostra Associazione, seppur piccola e poco conosciuta 

e senza grosse pretese: principalmente quella di ricordare quanto affetto i suoi soci 

nutrano per il Nautico, dove ancora s'insegna ai ragazzi ad esser pronti in tutte le 

avversità e ad esser capaci di superarle al meglio e con dignità. Ho ringraziato i padri 

fondatori. Alcuni erano presenti all'evento, altri che non hanno potuto parteciparvi per 

vari motivi, altri ancora che non sono più con noi, ma il ricordo di essi è sempre vivo.     

 

Tra quei coraggiosi pionieri, una 

menzione particolare meritano coloro 

che dopo 30 anni stanno continuando a 

dedicare il loro tempo libero per tenere 

alto 

che mai: il nostro vice presidente Dino 

Fioravanti (allora vice preside del 

Nautico) e il nostro segretario Dante 

Cacchioli (segretario da sempre). 

   Tra quei temerari merita altresì una particolare citazione il prof. Aldo Marletta 

 

   Rinaldo Sidri, tesoriere fin 

o infine la 

Dirigente del prestigioso e mitico nostro Istituto, la prof. Angela Pastorino (per noi 

ZIA ANGELA

ci aiuta per il buon esito delle nostre iniziative.  

  Il programma della manifestazione prevedeva l'Assemblea dei soci, nel corso della 

 

Cosa è stato fatto nel 2016: All'inizio dell'anno abbiamo organizzato con l'Istituto la 
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manifestazione di consegna dei diplomi e delle borse di studio agli studenti. Il giorno 

8 marzo, com'è consuetudine ormai da anni, ci siamo riuniti in assemblea nel corso 

della quale abbiamo fatto il riassunto di quanto fatto nel 2015 e di ciò che avevamo 

programmato per l'anno in corso. Successivamente abbiamo consegnato le pergamene 

ricordo agli ex allievi e docenti iscritti che hanno maturato rispettivamente 50 anni di 

diploma o 10 anni di insegnamento ed infine abbiamo festeggiato le donne. Ho citato 

gli incontri ormai consolidati di ogni anno quali il pranzo di fine anno scolastico e la 

cena di Natale, così come l'annuale evento che quell'anno è stato il soggiorno ad 

Ischia (anziché la solita crociera). Tra gli impegni assunti per il 2016 avevamo altresì 

inserito:  

- Bicentenario dell'Istruzione nautica statale a Genova

5 appuntamenti (Premio S. Giorgio  200 anni ma non li dimostra  Naufragio 

della London Valour  Quale formazione per il futuro diplomato? - Cena a 

Bordo). 

 - un piccolo contributo economico per il completamento delle attrezzature e 

dell'impiantistica Nina VI

Nautico San Giorgio. 

 - Navigando sul Mare dei Ricordi  

- l'organizzazione della crociera fluviale Mosca - S. Pietroburgo. 

 

Cosa s'intende fare nel 2017: Come già dato ampia informazione nelle precedenti 

numeri del nostro giornalino, si sono svolte le manifestazioni di consegna dei diplomi 

e delle borse di studio, Navigando sul mare dei ricordi

di partecipazione all'inaugurazione dell'Istituto Comprensivo Foce (mi son 

congratulato con il figlio del nostro socio Giorgio Astro che in tale occasione ha 

diretto divinamente l'orchestra composta dagli allievi delle scuole del suddetto 

Istituto). 

     Premesso che gli eventi in programma per i prossimi mesi dovranno ancora esser 

definiti e organizzati nei dettagli, con i Consiglieri si è ritenuto di proporre quanto 

segue: 

 - Visita al Nautico di Imperia per suggellare il gemellaggio con la locale 

- 

maggio). 

 - Supporto all'iniziativa del prof. Wladimiro Iozzi  presentazione del libro del 

prof. Lo Basso  (aprile).  

- Supporto all'I.T.T.e L  a livello 

nazionale (maggio).  

- Crociera Mosca/S.Pietroburgo (5-16 giugno).  
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- Pranzo di fine anno scolastico a 

Camogli con visita al 

Colombo

(24 giugno) e viaggio, possibilmente, in 

battello,  

 

 
 

- Celebrazioni del 30° anniversario della nascita della nostra Associazione (in 

autunno). 

 - Volontari per provvedere all'inventario e al riordino della nostra biblioteca e per 

l'insegnamento di strumentazioni o impianti di bordo.  

    Infine ho reso noto che abbiamo intenzione di acquistare berretti tipo Marina, con 

il logo dell'Associazione ed altri foulards a integrazione di quelli già a magazzino.   

Inoltre ho fatto presente che alcuni soci sono interessati, per eventuale acquisto, alle 

felpe e alle polo che indossano gli allievi del Nautico e prenderanno contatti 

direttamente con la Dirigente prof. Angela Pastorino.  

   Successivamente il tesoriere cap. Giuseppe Russo ed il revisore dei conti Dott. 

Francesco Livellara hanno informato sulla situazione economico-finanziaria 

Zito), si è passati alla consegna 

lupi di mare  
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festeggiare le donne, con un fantastico buffet, preparato come sempre con elevata 

perizia dal nostro grande Chef  Dino Fioravanti, il quale si è avvalso della preziosa 

collaborazione delle  socie Mariella Calzetti (torte dolci), Antonietta Grillo (torte 

salate), Anna Giangreco (castagnaccio), Magdalene Gresch (insalata russa) che 

hanno contribuito con propri succulenti manicaretti alla riuscita della manifestazione.  

Auguroni ancora alle nostre donne che stanno diventando sempre più fondamentali 

per l'attività dell'Associazione.                                                                                                                 

BAUER 

****************************************************************** 

Presentazione saggio 
   Il Consiglio Direttivo  è lieto di invitarvi ad un importante evento organizzato 

Istituto Nautico e dalla nostra Associazione.  

    Lunedì 10 aprile 2017, alle ore 16.00, , verrà 

presentato il saggio del Prof. Luca Lo Basso

Gente 

di bordo. La vita quotidiana dei marittimi genovesi nel XVIII secolo

Editore in Roma, 2017. 

   Chairman della manifestazione sarà il Prof. Antonio Musarra, storico 

Mulino, nonché stimato commentatore sul Secolo XIX. La presentazione verrà 

affidata al Prof. Emiliano Beri che introdurrà temi e 

elementi definiti poi  dal Prof. Lo Basso. 

VI ASPETTIAMO NUMEROSI 

****************************************************************** 
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Ringraziamenti 
 

Il C.D. ringrazia: 

ê  il socio Giovanni Casoli bandiera della 

Repubblica Cispadana, che è stata la prima nazione italiana ad adottare il tricolore il 

07 gennaio del 1792. 

 

ê  il socio Riccardo Cafiero ssociazione 50 libri preziosi per chi 

voglia studiare argomenti concernenti la marina mercantile e la nautica in generale. 

 

ê  la Sig.ra Anna Grasso 

raffigurante la Nave Vespucci, la più bella nave della nostra Marina Militare. 

 

 

Donazione defibrillatore 
 

In data 12 Aprile 2017  ! " # $ % & ' ( " ) ) * % + & " , " ! !  - " + & ' ( " ) + ' ! & , ' & " ! ' , % " , " Cap. 

Giuseppe Russo, attuale Presidente  dal Lions Club A Oria, verrà 

consegnato un defibrillatore . " , % ) . , % - ' . , ' + & ' ! ' / / ' , ! '  ) ) * Istituto Nautico San 

Giorgio.  

  La consegna avverrà nel corso di una sessione di lavoro sulla prevenzione 

antitumorale dedicata agli studenti delle classi superiori, tenuta dal Dott. Alberto 

Castellani.  
 

******************************************************************************* 

 

Pagamento quota associativa 2017 
   Si ricorda ai Soci che non avessero ancora versato la quota associativa di 

20,00 

bollettino postale sul c/c postale n° 13793161 Associazione ex 

allievi e docenti Nautico S.Giorgio  

  La Sede è aperta il martedì, mercoledì e giovedì, dalle ore 10,00 alle 11.30; per 

informazioni si può telefonare al   3385993370 

durante tale orario) o scrivere a : armandofioravanti@fastwebnet.it 0 1 2 3 4 5 1 6 7 3 2 8 9 1 : 3 2 1 ; 3 : : 3 < 3 6 2 2 9 5 9 4 9 6 = : 1 > 3 ? < > 9 4 < 9 > 5 9 = = @ A : : 3 2 1 6 B 1 3 < 9 C
www.exsangiorgio.it o www.myexsangiorgio.it (in inglese)
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   Si ricorda inoltre che sono a disposizione i Crest, le cravatte sociali, foulard 

per le signore e i libri:  

E F G H G G
 

E F I H G G
 

E F G J K K
 

 
 

 

1)-  a cura di Virgilio Bozzo ed Armando 

Fioravanti.  
 

2)-  a cura di Virgilio Bozzo 

ed Armando Fioravanti. (Nuova edizione 2013)  
 

3)- Navigando sul mare dei ricordi  a cura di una trentina di Soci.  

 

 


